



*Nicodème Anani Barrigah-Bénissan*  
*Archevêque Métropolitain de Lomé*

N°283/2020/NB

Lomé, le 16 novembre 2020

Chers Pères,  
Chers Frères et Sœurs de la Vie Consacrée,  
Chers Frères et Sœurs en Christ,

Le dimanche 06 décembre prochain, nous aurons la joie de réaliser la 23<sup>ème</sup> édition de notre pèlerinage diocésain aux pieds de notre Mère, la Vierge Marie, Notre Dame des 7 douleurs, au Sanctuaire Marial de Kovié. Le thème choisi pour cette occasion est : « **Avec Marie, gardons l'espérance en ce temps de crise** ».

Comme chaque année, la préparation de cet événement solennel de notre Archidiocèse interpelle chacun de nous. A tous ses fils et filles, nous lançons un appel à prendre part à l'organisation spirituelle et matérielle de ce pèlerinage. Dans ce but, nous invitons chaque fidèle à donner avec générosité selon ses capacités.

Compte-tenu de la crise sanitaire que nous traversons, contrairement à la tradition, le pèlerinage diocésain se tiendra en un seul jour au Sanctuaire le **dimanche 06 décembre 2020**. Y sont attendus, des délégations de fidèles par paroisse et quasi-paroisse, de prêtres par doyennés et de personnes consacrées par institut religieux. Notons que l'entrée au site du pèlerinage sera subordonnée à la présentation d'un badge qui sera remis au préalable aux divers délégués et au port obligatoire du masque. Le respect des mesures barrières sera également de rigueur sur le site.

Le programme dudit pèlerinage prévoit un enseignement à 08h00 qui sera suivi de la messe pontificale à 10h00. Dans les paroisses et quasi-paroisses ouvertes aux célébrations, mon message sera lu à la fin de chaque messe.

Le **samedi 05 décembre 2020**, une préparation spirituelle (*sacrement de la réconciliation et Chemin de Croix si possible : sur place, dans l'église*) se fera dans toutes les paroisses et quasi-paroisses de l'Archidiocèse.

Dans l'attente de cet événement de grâce, je confie humblement à Marie, Notre Dame des 7 douleurs, notre monde bouleversé par la pandémie au Coronavirus ainsi que tous les fils et filles de notre famille diocésaine afin que nous poursuivions ensemble notre cheminement dans la foi, la paix et l'unité.

Avec mes remerciements anticipés et mes fraternelles salutations en Jésus-Christ et en Marie.

+Nicodème A. Barrigah-Bénissan  
Archevêque de Lomé